المحاضرةالأولى
Renaissance
Renaissance, the great flowering of art, architecture, Politics, and the study of literature, usually seen as the end of the Middle Ages and the beginning of the Modern world, which came about under the influence of Greek and Roman models. It began in Italy in the late 14th cent., culminated in the High Renaissance in the early 16th cent, (the period of *Michelangelo and *Machiavelli), and spread to the rest of Europe in the 15th cent, and afterwards. Its emphasis was humanist:

عصر النهضة
هو عصر الازدهار وولادة الفن والعمارة والسياسة ودراسة الادب ، وغالبا ماينظر اليها على أنها نهاية العصور الوسطى وبداية العصر الحديث ، والتي جاءت تحت تأثير نفوذ الروم و الاغريق كنماذج ، وقد بدأت في ايطاليا في أواخر القرن 14 ، وبلغت ذروتها في بدايات القرن 16 (في فترة مايكل انجلو وميكافيلي) وامتدت الى بقية اوروبا في القرن 15 وبعد ذلك كان التركيز على الانسانية و العنصر البشري.
ــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــ ـــــــــــــــــــــــــــــــــــ
that is, on regarding the human figure and reason without a necessary relating of it to the superhuman; but much of its energy also came from the *Neoplatonic tradition in writers such as *Pico della Mirandola. The word Renaissance has been applied in the 20th cent, to earlier periods which manifested a new interest in and study of the classics, such as the 12th cent, and the period of Charlemagne. But the Italian Renaissance is still seen as a watershed in the development of civilization, both because of its extent and because of its emphasis on the human, whether independent of or in association with the divine. See J. A. Symonds, History of the Renaissance in Italy (1875-86); W. Pater, Studies in the History of the Renaissance (1873); J. Burckhardt, The Civilization of the Renaissance in Italy (English trans., S. G. C. Middlemore, 1929).
هذا على اعتبار شخصية الانسان دون ضرورة النظر الى طاقته البشرية ، لكون الطاقة جاءت من خلال الكتابات الافلاطونية الحديثة مثل كتاب (بيكو ديلا ميراندو) . والنهضة العالمية طبقت في فترة العصر 20 على فترات سابقة وتتجلى في الدراسات الجديدة والكلاسيكيات كالتي في العصر 12 ، وفترة شارل مان. ولكن النهضة الايطالية لاتزال ترى كنقطة تحول في تطور الحضارة لاعتمادها الشديد على الطاقة البشرية سواء كانت مستقلة أو بالاشتراك مع الالهه . انظر الى كتاب (جي . إي . سيموندس) لعصر النهضة (1873) ، وكتاب (جي . بوركهارت) حيث تحولت حضارة عصر النهضة في ايطاليا بوسط العام 1929.
ــــــــــــــــــــــــــــــــــــ
This course provides a concise introduction to the literature of Elizabethan and Stuart England (1558–1649). It is aimed chiefly at undergraduate students taking courses on sixteenth and seventeenth-century English literature, but will hopefully be useful, too, for taught postgraduates looking to ******* or consolidate their knowledge of the period’s literature, and lecturers preparing or teaching Renaissance courses.
هذا البحث مقدمة لظهور الادب في عصر اليزابيث الذي بدأ في انجلترا في العام (1558-1649) . وهذه الدراسة تدرس في المقررات الجامعية ليأخذها الطلاب في العصر من 16- 17 الانجليزي , ولكن نأمل أن تكون مفيدة وهي تدرس لطلاب الدراسات العليا لتعزيز معرفتهم للادب في تلك الفترة ، وإعداد المحاضرين وتدريس عصر تلك النهضة .
ــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــ ــــــــ
The beginnings of what we now describe as ‘Renaissance’ or ‘Early Modern’ English literature precede the accession of Elizabeth I (1558), but Renaissance literary culture only became firmly established in England in the second half of the sixteenth century. Similarly, while the literature produced between 1649 and the Restoration of the Monarchy (1660) could be said to belong to the Renaissance, the unusual historical context in which it was produced marks the Interregnum as a distinctive literary era. This is why this book concentrates on the literature of the late sixteenth and early seventeenth centuries
بدايات عصر النهضة كما أسلفنا أو عصر النهضة الحديث والذي ظهر في عهد اليزابيث في العام 1558 ، ولكن عصر النهضة الثقافية الادبية أصبح راسخا في انجلترا في النصف الثاني من العصر السادس عشر .
ومثالا لذلك صدرت الادبيات بين عامي 1649 واستعاد النظام الملكي في العام 1660 وقيل انهم ينتمون الى عصر النهضة وفي السياق التاريخي الذي انتج لخلوه من علامات العصر والادبيات ، وهذا هو السبب في أن الكتاب يركز على الادب في أواخر القرن السادس عشر وأوائل القرن السابع عشر.
ــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــ ــــــــــــ
Renaissance Definition:
The period in European history that marked the end of the Middle Ages. It began in Italy in the late fourteenth century. In broad terms, it is usually seen as spanning the fourteenth, fifteenth and sixteenth centuries, although it did not reach Great Britain, for example, until the 1480s or so. The Renaissance saw an awakening in almost every sphere of human activity, especially science and philosophy and the arts. The period is best defined by the emergence of a general philosophy that emphasized the importance of the intellect, the individual and world affairs. It contrasts strongly with the medieval worldview, characterized by the dominant concerns of faith, the social, collective and spiritual salvation. Prominent writers during the Renaissance include Niccolo Machiavelli and Baldassare Castiglione in Italy, Miguel de Cervantes and Lope de Vega in Spain, Jean Froissart and Francois Rabelais in France, Sir Thomas More and Sir Philip Sidney in England and Desiderius Erasmus in Holland.
تعريف النهضة :
هي فترة في التاريخ الاوربي ميزت نهاية العصور الوسطى . وقد بدأت في ايطاليا في أواخر القرن الرابع عشر . ونظر اليها على أنها تغطي القرن الرابع عشر والخامس عشر والسادس عشر على الرغم من أنها لم تصل الى بريطانيا حتى حوالي العام 1480 ، وشهد عصر النهضة صحوة كل النشاطات البشرية خصوصا العلوم والفلسفة والفنون ، وهو أفضل تعريف للفترة من ظهور الفلسفة العامة التي أكدت على أهمية الفكر والفرد والشؤون العالمية ، حيث انه يتناقض مع النظرة العالمية في العصور الوسطى والتي تميزت فيه المخاوف السائدة من الايمان والاخلاص الجماعي والروحي ، فظهر الكتاب البارزين لعصر النهضة مثل نيكولو ميكافيلي وبالداسير كاستيجلويون في ايطاليا ، وميغيل سرفانتس ولوب دي فيغ في اسبانيا ، وحان فرانسوا رابليه في فرنسا ، والسير توماس مور والسير فيليب سيدني في انجلترا ، وديسيديرسون ايراموس في هولندا . 
ــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــ ــــــــــــــــــــــــــــ
Renaissance
The beginnings of what we now describe as ‘Renaissance’ or ‘Early Modern’ English literature precede the accession of Elizabeth I (1558), but Renaissance literary culture only became firmly established in England in the second half of the sixteenth century. Similarly, while the literature produced between 1649 and the Restoration of the Monarchy (1660) could be said to belong to the Renaissance, the unusual historical context in which it was produced marks the Interregnum as a distinctive literary era. This is why this book concentrates on the literature of the late sixteenth and early seventeenth centuries.
Following chapters focus on the major literary genres: drama, poetry and prose.
This century, like a golden age, has restored to light the liberal arts . . . achieving what had been honoured among the ancients, but almost forgotten since. (Marsilio Ficino, 1482)
عصر النهضة :
بدايات ما وصفنا الان باسم النهضة أو الحديث المبكر للادب الانجليزي حيث انضمام الملكة اليزابيث الاولى في عام 1558م ، ولكن النهضة الثقافية الادبية أصبحت راسخة في انجلترا في النصف الثاني من القرن السادس عشر ، فالادب الذي صدر بين عامي 1649م وإستعادة النظام الملكي في 1660م حيث قيل انهم ينتمون الى عصر النهضة ، والسياق التاريخي الغير عادي الذي تم انتاجه لخلوه من علامات العصر وأدبياته المميزة وهذا هو السبب في تركيز الكتاب على الادب في القرنين السادس والسابع عشر في وقت مبكر. والفصول التالية تركز على أنواع الادبيات الرئيسية مثل الدراما والشعر والنثر . والعصر الحالي كالعصر الذهبي حيث أعادة الضوء على الفنون الحرة تحقق ما الذي تم تكريمه بين القدماء ، ولكن يكاد يكون منسيا منذ وقت مارسيلو فرانسينو عام 1482م .
THE HISTORICAL CONTEXT:
The ‘Renaissance’ (meaning ‘rebirth’) describes the movement which saw renewed European interest in classical culture between the late fourteenth and mid-seventeenth centuries. Having initially sought to emulate the achievements of the Greek and Roman empires, Renaissance scholars and artists later sought to out-do their ancient predecessors, and therefore engaged in fresh intellectual and artistic exploration.
The origins of the ‘Renaissance’ have been hotly debated but most scholars agree that it originated in late fourteenth-century Italy, where it was fostered by a new generation of humanist scholars.
Its influence was gradually felt all across Europe, reaching England by the early sixteenth century.
The specific term ‘Renaissance’ (or rinascita) was first used by Italian art historian Giorgio Vasari in his Lives of the Most Eminent Painters(1550) to describe the achievements of recent artists; achievements he saw as marking a revival in the arts, after a period of long decay
following the fall of the Roman Empire. Not until the nineteenth century was the term used more broadly to describe the period and culture of early modern Europe (1500–1700); and only in the twentieth century did the term come to be a standard label for the era.
Some modern scholars have questioned the use of the term ‘Renaissance’, arguing that it overstates the break with the past and downplays Medieval knowledge of classical learning.
Such scholars often prefer to describe the period as ‘early modern’; but this label has its drawbacks, too, potentially overemphasising the similarities between Renaissance and modern culture. The more traditional term ‘Renaissance’ is favoured for the title of this guide, but appears alongside the phrase ‘early modern’ in the text. Although Elizabethan and Stuart writers did not refer to their era as the ‘Renaissance’ it was a concept they understood, and highlights the fact that it was an era of new advances in European knowledge, akin to those associated with the great classical civilisations.
السياق التاريخي :
في عصر النهضة توصف الحركة التي شهدت تجدد الاهتمام الاوربي بالثقافة الكلاسيكية بين العصر الرابع عشر وأواخر منتصف القرن السابع عشر بعد أن تم السعي في البداية لمحاكاة إنجازات الامبراطوريات اليونانية والرومانية ، وعلماء عصر النهضة والفنانين سعوا في وقت لاحق الى خارج أفعال اسلافهم القدماء في مجال التنقيب الفكري والفني الحديث.
كان النقاش ساخن بين معظم العلماء للاتفاق على نشأة النهضة في ايطاليا في القرن الرابع عشر في وقت متأخر ، حيث عززت من قبل جيل جديد من علماء الانسانية الذين رأو نفوذها تدريجيا في جميع انحاء اوروبا ليصل الى انجلترا في أوائل القرن السادس عشر ، وكان أول من استخدم تحديد مصطلح النهضة هو مؤرخ الفن الايطالي جورجيو فاساري في حياته مع الرسامين البارزين عام 1550 ليصف انجازات الفنانين الاخيرة وإعتبر إحياءه للفنون بعد فترة طويلة من الانحطاط بعد سقوط الامبراطورية الرومانية. لم يكن حتى القرن التاسع عشر يستخدم وصف فترة ثقافة أوروبا الحديثة على نطاق واسع بين العصر 1500-1700م ، ولم يأت مصطلح موحد لتسمية تلك الحقبة حتى القرن العشرين . وشكك بعض علماء الحديث على استخدام النهضة بحجة أنه يبالغ في القطيعة مع الماضي في القرون الوسطي المعروفة وتقلل من أهمية التعليم الكلاسيكي . ومثل هؤلاء العلماء يفضلون في كثير من الاحيان وصف الفترة بإسم حديث ومبتكر ولكن هذه التسمية لها عيوبها ايضا بالتأكيد المبالغ المحتمل بأن أوجه التشابه بين النهضة والثقافة الحديثة حيث يحظى هذا المصطلح الاكثر تقليدية للنهضة للحصول على عنوان لهذا الدليل الذي يتماشى جنبا الى جنب مع الحديث المبتكر الوارد في النص على الرغم من أن الكاتب ستيوارب (الاليزابيثي) لم يشر الى عصرهم (بعصر النهضة) وكان مفهوما أنه كان عصر التطورات الجديدة في المعرفة الاوروبية على غرار تلك التي ترتبط مع الحضارات الكلاسيكية العظيمة .
ــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــ ــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــ
Religion :
Religion was central to life in Renaissance England. Officially, everyone was Christian. In such a culture religion was not simply an ideology it was a way of life, and to write about any aspect of life was almost inevitably to touch on religion. The importance of Christianity in early Renaissance Europe was reinforced by the strength of the Catholic Church (led by the Pope). In 1500 all the major Western European states and their people belonged to it; but there had long been discontent within the Catholic community about perceived clerical corruption.
الديانة :
الديانة كانت سائدة في عصر النهضة في انجلترا. كان الدين الرسمي هو المسيحية ، فالدين في مثل هذه الثقافة ليست مجرد ايدولوجية بل كان اسلوب للحياة ، والكتابة عن أي جانب من جوانب الحياة كان لابد أن يتطرق الى الدين كأهمية المسيحية وقد عززت النهضة الاوروبية في وقت مبكر من القوة التابعة للكنيسة الكاثوليكية (بقيادة البابا). ففي العام 1500 تنتمى جميع الدول الاوروبية الغربية وشعوبها للمسيحية ، ولكن كانت هناك فترة طويلة من سخط المجتمع الكاثوليكي خصوصا من فساد رجال الدين .
ــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــ ــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــ ــــ
In 1517 … Martin Luther (an ex-monk), nailed ninety-five theses to the door of the church in Wittenberg that questioned the authority and doctrines of the Catholic Church Luther andhis fellow campaigners sought the reformation of the Church from within, but, faced with intransigence, criticismsoon hardened
into opposition and the reformers came to believe that the only way to re soon hardened establish God’s ‘true’ church was to break away and found their own ‘Protestant’ Church. This movement became known as the Protestant Reformation.
At first Protestantism was a fringe religion but it grew in power as a number of Northern European states became Protestant.
ففي العام 1517م مارتن لوثر وهو راهب سابق ألصق 95 من اطروحاته على باب الكنيسة في فيتنبرغ التي شككت في السلطة ومذاهب لوثر والكنيسة الكاثوليكية ، حيث سعى لوثر مع زملائة في الكنيسة في مواجهة التعنت والنقد ومعارضة الاصلاحيين وجاء الى الاعتقاد بأن الطريقة الوحيدة لإعادة تأسيس حقيقة كنيسة الله لانفصال الكنيسة وايجاد كنيسة بروتستانية خاصة بهم ، وهذه الحركة أصبحت تعرف باسم الاصلاح البروتستاني . ففي البداية كانت الديانة البروتستانية هشة لكنها نمت في السلطة وعدد من الدول الاوروبية الشمالية والتي اصبحت بروتستاتينية.
ــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــ ــــــــــــــــــــــ
Henry VIII (1509–47) declared himself ‘Supreme Head’ of the Church of England. Henry’s reasons for challenging the authority of the Pope and the Catholic Church were political and personal, rather than doctrinal. Little more than a decade earlier the Pope had awarded him the title of Defender of the Faith after he attacked Luther’s views (1521); but by 1527 Henry was considering divorcing his first wife, Catherine of Aragon, so that he might marry Anne Boleyn.
أعلن هنري الثامن في العام (1509-1547) نفسه الرئيس الاعلى للكنيسة في انجلترا ، وكانت أسباب ذلك تحدي سلطة البابا والكنيسة الكاثوليكية والسياسة الشخصية التي ليست عقائدية . وكان في كثير من الزمان أن البابا منحه لقب المدافع عن الايمان بعد ان هاجم آراء لوثر عام (1521) ، ولكن هنري يفكر في طلاق زوجته الاولى (كاترين) من اراغون عام 1527 ، بحيث أنه قد يتزوج من (آن بولين)
ــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــ ــــــــــــــــ
Given the reasons behind Henry’s conflict with Rome, it is perhaps not surprising that the English Church did not alter substantially during his reign .
James did not grant Catholics greater tolerance, as some Puritans had feared he might, and encouraged the preparation of a new English translation of the Bible (published in 1611 as the influential King James Authorised Bible).

وبالنظر الى الاسباب الكامنة وراء صراع هنرى مع روما ربما ليس من المستغرب أن الكنيسة الانجليزية لم تتغير كثيرا خلال فترة حكمة . وجيمس لم يكن يحصل على المزيد من تسامح الكاثوليك لأن بعض المتشددين يخشون أنه ربما يشجع على اعداد الترجمة الانجليزية الجديدة من الكتاب المقدس (حسب النشرة في 1611 للملك جيمس للكتاب المقدس المعتمد)
Such would-be reformers came to be known as ‘Puritans’ because of their desire to further ‘purify’ the Church and their favouring of an ascetic religious culture.
وليكون بين الاصلاحيين و معروفا بأسم المتشددون بسبب رغبتهم في مزيد من تطهير كنيستهم الخاصة بهم وتفضيل ثقافة الزهد الديني .
Western Europeans were generally Christian but recognised the existence of at least two other religions: Judaism and Islam. The followers of both faiths are conventionally stigmatised in the period’s literature. Jews are associated with avarice and usury, while Islamic figures are stereotyped as barbaric, untrustworthy, lustful pagans. Yet most English people would have had little knowledge of either religion. This was especially true of Islam. Although Christians were accustomed to regard Islam as a false faith, most had to rely on second-hand accounts for their knowledge of it because the only Europeans who had much contact with the Islamic East were traders and diplomats.
كانت اوروبا الغربية معظمها من المسيحين عموما والمعترف بها من وجود اثنين على الاقل من الديانات الاخرى كاليهودية والاسلام . وتعتبر الاعتراف بهاتين الديانتين وصمة عار في الادب لتلك الفترة ، حيث ترتبط مع اليهود بالاطماع والربا في حين أن شخصيات اسلامية في قالب نمطي غير جدير بالثقة الشهوانية. بعد أن كان اكثر الناس يعرفون القليل من اللغة الانجليزية أما الدين فكان ينطبق على الاسلام بشكل خاص ، وعلى الرغم من أن المسيحين كانوا معتادين على اعتبار الاسلام كدين كاذب وكان معظمهم يعتمد على الحسابات المستعملة لمعرفتهم لأن الاوربيين هم الوحيدين الذين كانوا على اتصال مع الكثير من اسلاميي الشرق الاسلامي من تجار ودبلوماسيين .
ــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــ ـــــــــــــ
Opposition to Islam and the countries associated with it was deep-rooted, finding its origins in the Medieval Crusades to recover the Holy Land from the Muslims, but Western antipathy was fuelled in the sixteenth century by the growing power of the Ottoman (or Turkish) Empire and its extension westwards with the Turks laying ‘claim to pivotal territory in the eastern Mediterranean and North Africa, including Cyprus in 1571 and Tunis in 1574’.3 Such was the perceived threat that the Spanish, the Venetians and the Pope formed a league to fight against the Turks, famously defeating them in the Battle of Lepanto (1571).

وكانت معارضة الاسلام والدول المرتبطة به عميقة الجذور ، وايجاد اصولها في الحروب الصليبية في العصور الوسطى لاسترداد الارض المقدسة من المسلمين ، الامر الذي غذى الكراهية الغربية في القرن السادس عشر بواسطة القوى المتنامية للامبراطورية او التركية العثمانية وامتدادها غربا مع الاتراك عمق المطالبة بأراضي محورية في شرق المتوسط وشمال افريقيا ، بما في ذلك قبرص في عام 1571 وتونس عام 1574 ، مثل هذا التهديد المتصور أن اسبانيا والبندقية والبابا شكلت للقتال ضد الاتراك في هزيمة اشتهرت بمسمى معركة ليبانتو عام 1571 .
ــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــ ــــــــــ
The Jews had long been persecuted in Europe but were a more familiar religious minority than Muslims, living within (as well as beyond) Europe. Jews were expelled from England in 1290 but returned in small numbers during subsequent centuries.
وكان اليهود منذ زمن طويل مضطهدين في اوربا ولكنهم كانوا أقلية دينية مألوفة أكثر من المسلمين الذين يعيشون داخل اوربا حيث طرد اليهود من انجلترا عام 1290 ولكنها عادة بأعداد صغيرة خلال القرون اللاحقة.
ــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــ ـــــــــــــــــــــــــ
By the late sixteenth century there were small Jewish Immunities in London and Bristol, although those involved were obliged to conform outwardly to Protestantism, both because other religions were not tolerated and because of the strength of contemporary anti-Jewish feeling. Such antipathy had a long history: the association of the Jews with the death of Jesus and with money lending (which the Bible condemned) had long encouraged European Christians to look down on the Jews as an ungodly sect, while their status as an ‘alien’, homeless people made them a perennial object of suspicion.
وفي اواخر القرن السادس عشر كانت هناك الحصانة للاعداد الصغيرة من اليهود في لندن وبريستول على الرغم من اضطرار المعنيين للاتفاق ظاهريا على البروتستاتنتينة على حدا سواء بسبب عدم التسامح مع الاديان الاخرى نظرا لقوة المشاعر المعادية لليهودية المعاصرة . وكان النفور من هذا التاريخ الطويل المرتبط باليهود مع موت يسوع ومع اقراض المال الذي أدان الكتاب المقدس قد شجع المسيحين الاوربيين لفترة طويلة على اعتبار اليهود طائفة شريرة في حين إعتبارهم كأجانب مما جعل الناس منهم بلا مأوى ولهم وجود مشكوك بها دائما .
ــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــ
The curiosity and anxiety aroused by religious and cultural ‘aliens’ in the period is reflected in the ambivalent representation of Jews in late sixteenth-century plays such as Christopher Marlowe’s The Jew of Malta and Shakespeare’s The Merchant of Venice.
ويتجلى في الفضول والقلق الذي أثارته الديانات والثقافات الاجنبية في فترة من التمثيل المتناقض لليهود في القرن السادس في وقت متأخر مثل كريستوفر مارلو ويهودي مالطة وشكسبير تاجر البندقية. 
ــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــ ــــــــــــ
Magic :
In Renaissance Europe faith in Christianity co-existed with a widespread belief in magic. Even monarchs and religious leaders took magic seriously. Elizabeth I famously consulted contemporary magus John Dee for advice about the most auspicious date for her coronation, while her successor, James I participated in a series of witchcraft trials and published his own study of the subject, Demonology (1597).
السحر :
في النهضة الاوربية كان الاعتقاد بالسحر على نطاق واسع حتى أن الملوك وزعماء الدين أخذوا السحر على محمل الجد ، فاستشارت الملكة اليزابيث الدجال جون دي الشهير والمعاصر لتقديم المشورة لها حول التاريخ لتوجيهها في حين أن خليفتها جيمس شارك في سلسلة من محاكمات السحر وتم نشر دراسته الخاصة للموضوع باسم (الشياطين عام 1597) .
ــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــ ـــــــــــــ
The extent of popular interest in magic is reflected in the proliferation of texts about magic in the late sixteenth and early seventeenth centuries. In England such literature included non-fiction books about witchcraft, accounts of witchcraft trials, and a large body of poems, plays and prose romances featuring magicians and witches. Such literature appears to have proved especially popular in the Jacobean period, when the accession of James I generated fresh interest in the subject. One of the best known examples of Jacobean ‘witchcraft’ literature, William Shakespeare’s Macbeth (performed c. 1606) (which features a chorus of witches who predict the future) is thought to have been written to cater for this fashion.
وانعكس مدى الاهتمام الشعبي بالسحر في انتشار النصوص حوله في أوائل القرن السادس عشر والقرن السابع عشر ، ففي انجلترا شملت هذه الكتابات غير الروائية كتب عن السحر وحسابات لمحاكمات السحر ومجموعة كبيرة من المسرحيات والقصائد والنثر والرومانسيات وتمييز السحرة والساحرات ، فمثل هذه الكتابات يبدوا أنها أثبتت شعبيتها وخصوصيتها في فترة اليعقوبي ، فعندما انضم جيمس الاول وجدت مصلحة جديدة في هذا الموضوع ، فواحدة من أفضل الامثل المعروفة في الادب (السحر اليعقوبي) والذي يعتقد ماكبث وليم شكسبير في (جزءه الثالث عام 1606) والتي تضم مجموعة من السحرة الذين يتنبؤون بالمستقبل وقد كتب هذه الكتابات لتتماشى مع الموضة . 
ــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــ ـــــــــــــ
Perceptions of what constituted magic varied. Some contemporaries distinguished between ‘black’ and ‘white’ magic, categorizing magic used to hurt or injure people, animals or property as ‘black’ and magic used to help or heal as ‘white’. Contemporaries, likewise distinguished between different types of magician, such as witches, magi, and cunning men and women. Witches were generally understood to be people ‘who either by open or secret league, wittingly and willingly, consented to [give help] and assistance … in the working of wonders’; while a magus was believed to be a ‘great magician who by dint of deep learning, ascetic discipline, and patient skill could command the secret forces of the natural and supernatural world’ (like Shakespeare’s Prospero).
تشكل التصورات السحرية أنواع عدة فبعض معاصريه المتميزين بين السود والبيض من السحرة يصنف السحر على عدة أنواع فمنها مايصيب البشر والحيوانات أو الممتلكات باسم السود وبعض السحر يستخدم في الشفاء وينسب الى السحرة البيض ، فالمعاصرون من السحرة والمجوس من الرجال والنساء الماكرات والمفهوم عموما أن السحرة الذين يقدمون العون طوعا او عمدا عن طريق السرية في العمل من العجائب ، بينما كان يعتقد الدجال (ليكون) الساحر العظيم الذي يفضل التعلم العميق والانضباط يمكن قيادة القوات السرية للعالم الطبيعي والمهارة الخارقة مثل (بروسبيرو شكسبير) .
ــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــ ــــــــــــــــــــ
Far humbler was the figure of the ‘cunning’ man or woman, who was believed to possess knowledge that allowed him or her to heal animals and people. Some contemporaries, including James I, condemned all kinds of magic as demonic, but anecdotal evidence suggests that others were not opposed to those who practiced ‘white’ magic; and the witchcraft laws, first introduced in the sixteenth century, focused on those who practiced ‘black’ magic’
وحتى هذا الرقم الاكثر تواضعا من الرجل الماكر او المرآة الماكرة والذي كان يعتقد في امتلاكه المعرفة التي سمحت له او لها بشفاء الحيوانات او البشر أدان بعض معاصريه بما في ذلك جيمس الاول وجميع انواع السحر والشيطنة ، ولكن هناك ثمت شواهد غير مؤكدة تشير الى أن من يمارسون السحر الابيض وقوانين السحرة البيض لأول مرة في القرن السادس عشر وتركز على الذين يمارسون السحر الاسود .
